
阴记者 虞仁珂 通讯员 丁舟

本报讯 “供应商入驻十分

方便，还有专人帮办辅导，远程

协助，办事效率很高。”近日，舟

山市嘉海汽车服务有限公司在

市公共资源交易中心工作人员

的协助下，顺利完成了全市公

车维修和保养服务开放式框架

协议的入驻，该公司负责人为

政府采购增值化服务点赞。

“注重在前端服务上下功夫，

紧盯交易主体‘需求侧’，通过拓

展增值化服务，全力推进政府采

购‘提质增效’。”市公共资源交易

中心业务一科相关负责人介绍，

近年来中心通过需求编制、实地

调研、采购文件论证等措施，着力

解决采购人对政府采购政策不

熟、采购需求编制不规范导致后

期履约困难问题。今年以来，共为

33个采购主体提供增值服务，服
务项目预算总额2.54亿元。

中小企业在政府采购中占

有很大的比例，中心注重为中小

企业提供帮办、协调、指导等服

务，今年全市政府采购中小微企

业中标金额15.6亿元，占全市政
府采购招投标成交额的91.22%。

该负责人介绍，在前端服务

基础上，中心还不断完善采购全

流程增效，着力在服务保障上下

功夫。今年以来，新建独立评标

仓3个，建成开展远程异地评审
的评标室达到5间，确保1000万以
上的重大项目、400万以上的民生
项目和部分冷门专家不足的项

目，能通过远程异地评审顺利实

施。投运以来，共服务进场远程异

地评审项目83个，服务采购主体
57家，项目预算总计2.19亿元。

此外，该中心还强化政府采

购围串标监管，对每个电子招

投标项目投标人 IP地址、MAC
地址、硬件号等进行比对核查，

发现问题实时向代理机构和评

审小组发起预警，杜绝带病中

标现象发生，确保顺利履约。

本报讯（记者 葛高蓉）11月29日上午，市长
徐仁标主持召开市政府第41次常务会议，听取我
市2024年度耕地保护和粮食安全责任落实情况
汇报，审议《舟山市低空经济发展三年行动计划

（2024~2027年）》《关于支持航运服务业高质量发
展的若干意见》等。

会议指出，保护耕地事关国家粮食安全、生

态安全和社会稳定，既是国之大者，也是责之重

者。各地各部门要深入学习贯彻习近平总书记关

于耕地保护和粮食安全的重要论述精神，坚决扛

牢政治责任、强化政治担当，深刻认识落实耕保

粮安责任工作的极端重要性，全面落实耕地保护

和粮食安全党政同责，抓紧抓实工作，守牢底线

红线。要全面补齐短板，严格落实“三区三线”划

定成果，严格耕地用途管制，加快高标准农田建

设，推进“多田套合”，做到“布局有优化、数量有

增加、质量有提升”。要层层压实责任，强化宣传

引导，形成上下同欲、齐抓共管的工作氛围，全方

位夯实粮食安全根基。

会议指出，低空经济是新质生产力的代表，

国家、省市各级都高度重视。要明确目标路径，梳

理发展重点，突出重点抓好落地，坚持项目为王，

全链条梳理招引相关产业项目，积极开拓可持续

应用场景。要加强向上对接，加快集聚创新资源，

抢抓“两重”“两新”以及超长期特别国债等重大

机遇，积极争取布局航线、资质和应用场景，鼓励

商业消费领域应用场景创新。要守牢安全底线，

护航低空经济发展，坚持循序渐进，充分评估研

判各类应用场景风险隐患，强化专项监管、应急

处置等机制，加强应急救援体系建设，用高水平

安全支撑低空经济高质量发展。

会议指出，出台《关于支持航运服务业高质

量发展的若干意见》，是认真贯彻省委书记、省长

王浩在舟调研精神的具体举措，也是推动我市建

设世界一流强港的重要抓手。各地各部门要提高

认识抓政策落实，锚定目标任务，因地制宜出台

配套政策，形成市县（区）合力，放大政策撬动作

用。要聚焦重点抓产业发展，充分挖掘航运服务

业上、中、下游产业链潜力，加强项目招引，培育

领军企业，加快产业集聚。要突出关键抓政策评

估，对航运服务业的经济贡献度、指标占比提升、行业发展潜力等

进行评估，持续确保政策发挥效用，财政资金发挥效益。

会上，市政府常务会议成员进行了集体学法，听取中国计量大

学法学院、知识产权学院副院长冀瑜关于习近平知识产权重要论

述的解读。

会议还研究了其他事项。

阴记者 丛琳

本报讯 根据市委理论学

习中心组学习计划安排，11月
28日下午，市委举行舟山论坛
报告会，学习贯彻习近平总书

记关于保密工作的重要讲话和

重要指示批示精神，强化全市

机关干部保密意识。

报告会上，省委保密办主

任、省国家保密局局长汪晓明

作题为《贯彻落实新修订〈保密

法〉 切实做好新形势下保密工

作》的专题辅导报告，从充分认

识保密工作的重要性、准确把

握当前保密工作形势、扎实做

好新形势下保密工作等三个方

面，结合鲜活案例，多角度分析

了国际、国内、省内保密工作形

势，并对保密工作相关规定进

行了深入解读。报告主题鲜明、

内容丰富、生动精彩，具有很强

的警示性、指导性和可操作性。

会议强调，要充分认识保密

工作的极端重要性，时刻绷紧思

想之弦，将保密工作作为一项基

础性、全局性、长期性的工作抓

紧抓实；要严格落实保密工作主

体责任，加强对保密工作的组织

领导，聚焦重点领域、重点群体、

重点环节，压紧压实责任，使党

的保密纪律成为铁的纪律；要不

断提升保密工作宣教质效，加强

对各级党员干部的保密培训、警

示教育，广泛开展保密普法宣教

活动，筑牢安全保密防线。

市委举行舟山论坛报告会

注重前端 深化保障

全力推进政府采购提质增效

阴记者 杨卫 通讯员 杨淑媛

本报讯 昨天14时35分许，一
架来自上海的直升机缓缓降落在

嵊泗县青沙直升机机场，这标志

着上海临港至舟山嵊泗低空文旅

航线成功首飞。

当天上午，上海临港新片区

低空文旅飞行滴水湖（北岛）起

降点正式揭牌成立，并邀请首

飞 体 验 官 乘 坐 直 升 机 来 到 嵊

泗，低空观览海岛秀丽风景。当

天14时20分，直升机准时起飞，
在环岛绕行后，顺利抵达青沙

直升机机场。

“嵊泗岛是被蔚蓝海水包围

的那一抹翠绿，这是一次难忘的

旅程。”首飞体验官黄竞瑶表示，

低空距离看到蔚蓝海水，非常兴

奋。“乘坐的体验感和我们坐民

航的飞机差不多。”体验官王丹

妮说，“路程大大缩短了，我觉得

这种出行方式在未来能够给旅

游方面带来更多的发展契机，空

中飞行能给大家带来更多不同

的体验。”

据机长黄一民介绍，“临港—

嵊泗”低空客运试点航线开通后，

航程由原先的 2个多小时变为15
分钟，直接拉近了临港新片区与

嵊泗的距离，打造了一个舒适、高

效、便捷的客运新场景，为游客、

居民的出行插上了新的翅膀。今

后，临港捷运公司将依托临港新

片区与嵊泗的旅游资源，与浙江

德盛航空一起打造一条定期低空

飞行航线，推出多条游玩、观光一

体的旅游线路。“日后我们将开通

沈家湾到枸杞、泗礁的航线，在满

足日常人员运输的同时，还可以

为嵊泗岛上的居民和渔船提供紧

急医疗救助和应急救援服务。”黄

一民说。

近年来，嵊泗持续放大直升

机项目效益，常态化运营与普陀

山机场集团合作运行的海岛快巴

项目，同时开通了上海龙华机场

至嵊泗泗礁岛、花鸟岛、枸杞岛 3
条线路的包机业务。下一步，嵊泗

将以加快构建低空经济先飞区、

打造低空经济海岛发展样板为目

标，加快布局低空地面基础网、低

空航线网、低空飞行服务网“三张

网”建设，全面释放低空经济发展

潜能，推进低空合作项目和应用

场景落地。

阴记者 刘凯

本报讯 昨天上午，舟山市港

航和口岸管理局携同重庆物流集

团在重庆共同举办江海直达产业

推介会。交通运输部水运局、长江

航务管理局、浙江省交通运输厅、

浙江省海洋经济发展厅、浙江海

事局、长江三峡通航管理局等近

30家政府部门、60多家港口和粮
食、矿石、供应链等企业以及知名

业内专家参会。

舟山是建设大宗商品资源配

置枢纽的“主力军”，而重庆是西

部陆海新通道的起点和枢纽，两

地之间的水路距离约2500公里，沿
途覆盖安徽、江西、湖南、湖北等

地长江重要港口物流节点。目前，

舟山已与沿江31个港口全面开展
合作，实现15个亿吨级港口合作全
覆盖。专题推介会上，依托江海联

运这一载体，江海直达、“海江铁”

联运、水水中转等多式物流运输

模式让参会企业眼前一亮。

来自湘潭钢铁集团有限公司

的负责人杨小磊在推介会中仔细

摘抄着笔记。他表示，舟山船企是

他们企业重要的市场，湘潭钢铁

跟舟山港每年的业务量在1300万
吨左右。“如果接下来我们使用江

海直达的运输模式，矿石材料运

上来单趟可以缩短物流周期2~3
天，钢材运下去也是同样。我们测

算全部采用江海直达的话，可以

降低物流成本6500万元/年。”他
说，现在正积极与供应链公司对

接，预计明年2月份将通过江海直
达运输首船货物。

目前，舟山已建成1.4万吨散
货主力船型，拥有涵盖1.1万吨、
1.6万吨、2.2万吨散货及438标箱
集装箱船的直达船队，总运力

27.8万载重吨。如何加入江海直
达船队，细分船型载重吨，也是不

少船企和供应链公司的关注点。

在四川新邦德成国际货运代

理有限公司执行董事杜沛玲看

来，江海直达新物流模式将成为

越来越多客户的选择。“如果建造

更多船型来匹配不同吨位的货

物，能让我们实现精确配置，这样

江海直达的经济效益将继续放

大。”她说。

推介会现场，还签署了一系列

合作协议，涵盖港口设施共享、绿色

船型研发等内容。下紧转第2版荩

15分钟鸟瞰山海
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阴记者 陈逸麟 通讯员 韩锋

阳光明媚的午后，骑一辆共

享单车行进在新城惠飞路上，天

高云淡，视野开阔，一片片绿树和

草地从眼前略过。

这条横穿甬东，连接新城和定

海的主干道历经15个月的改造提
升，于近日全线通车（见图）。一条

全新的沿港公路风景带跃然纸上，

而在其周边，甬东区块的蝶变正在

持续。

昨天下午5时，下班高峰期到
来，大批电动自行车、汽车涌入焕

然一新的惠飞路，双向四车道的

路面通行顺畅，市民纷纷点赞。

“这条路是我每天上下班的

必经之路。”一位骑电动自行车的

市民说，以前路很窄，电动车跟汽

车挤在一起，开着有点提心吊胆，

修完以后路宽了很多，旁边的绿

化也比以前好看了。

惠飞路东起新城浙大路，西

与弘生大道相交，沿路穿过新城

和定海的城乡接合部，分布着不

少小厂区、油库、渡口等。曾经的

惠飞路道路狭窄、年久失修，且人

车混杂，通行体验并不好。

去年7月，滨海大道（新城段
西段）提升改建工程———惠飞路

工程正式启动，改造路段全长约

3754米，总投资3.2亿元，分为4个
标段进行，将双向两车道拓宽为

双向四车道，两侧划分了非机动

车道和人行道。

“建好这条‘门面路’，我们采

用了新工艺，按高速公路的面层

标准进行建设。”舟山海城建设有

限公司市政工程处副处长陈述介

绍，在惠飞路沥青摊铺阶段，施工

团队在摊铺机上加装了一个反旋

转装置，让沥青在摊铺过程中再

次搅拌，使沥青溶液混合更加均

匀，能大大减少道路使用过程中

沥青的离析，提升路面质量和稳

定性。

道路改造的同时，周边绿化

升级也在同步进行。路过惠飞路

与黎明路交叉路口，大片碧绿的

草坪映入眼帘，令人心旷神怡。就

在几个月前，这里还是一处荒草

丛生的“垃圾场”。

“我们刚接手的时候，这里主

要用来堆放建筑垃圾，杂草比人

还高，就在新惠飞路的旁边，很煞

风景。”负责绿化工程的舟山海城

建设有限公司市政处主管宓国民

说，在对垃圾进行清理后，这片地

皮又经历了多轮覆土工程才得以

铺设绿化。近期，这里已经种上了

约7200平方米的草皮，很快市民
又能有一个露营休闲的好去处。

这样的绿化景观如今在惠飞

路沿线比比皆是。据介绍，舟山海

城建设有限公司投资 475万元对
惠飞路靠山体段实施“打开围墙”

环境提升、立面整治工程，建成19
处街边绿化“微景观”。同时，围绕

“潮起甬东”主题，清理整治惠飞

路沿线裸露荒地、闲置空地等低

效用地，种植法国梧桐、藤本月季

等“一路一品”树种650余棵，绿化
改造总面积达2.03万平方米。

一条老路旧貌焕新，带来甬东

区块周边环境的蝶变，助推发展能

级跃升。今年初，市委、市政府部署

开展“985”行动，甬东勾山海洋科
技创新港位列八大高能级发展平

台之一，伴随着惠飞路的改变，这

座平台的发展动能正在积蓄。

打开“围墙”见风景更见前

景。当下，甬东数字海洋创新产业

园地块即将挂牌出让，总投资5亿
元的一期项目预计明年一季度正

式开工建设。困扰甬东多年的老

厂房、厂中厂、园中园等问题正在

得到解决，惠飞路沿线部分企业

将于明年开展自主提升改造。

“高能级科创园区平台，首先

必然是环境优美、生态怡人的，惠

飞路的焕新将开启甬东蝶变的

‘蝴蝶效应’。”甬东勾山海洋科技

创新港指挥部副指挥长陈波说，

当下，甬东一批重点项目正在加

速推进，配套的基础设施、商业业

态将陆续布局引进，打造一张舟

山招商的新名片。

图片由受访单位供图
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投资3.2亿元，奋战15个月，连接新城和定海的1条主干道完成提升
改造，打开“围墙”见风景更见前景———

惠飞路焕新记

习近平对新时代马克思主义理论研究
和建设工程作出重要指示强调

扎根中国大地赓续中华文脉厚植学术根基
为推进马克思主义中国化时代化作出更大贡献


